

Installé dans l'ancienne batterie du Graillon, récupéré par le Conservatoire de la mer, l'espace mer et littoral est un lieu unique du Cap d'Antibes qui vous invite à une découverte immersive des habitats et des espèces de la Méditerranée.

Connaître pour mieux préserver

C'est un lieu pédagogique, éducatif et ludique autour de la flore et de la faune méditerranéennes. C'est aussi une invitation à faire une plongée virtuelle pour se familiariser avec tout ce monde avant de le retrouver de suite après lors d'une plongée réelle en contrebas de la tour, dans les eaux cristallines de la baie. Ce dispositif et cette plongée virtuelle nous alertent sur la fragilité de la flore et la faune méditerranéennes en nous faisant admirer leur beauté. Au cœur du bâtiment, un bleu profond recouvre tout l'espace et nous fait plonger instantanément dans un univers marin scénographié.

120m2 dédiés à la Mer et à ses habitats...

Une exposition permanente dévoile les quatre principaux habitats de Méditerranéen : herbiers de posidonie, fonds sableux, récifs coralligènes et pleine eau. Au total, c'est 120m2 qui sont dédiés aux aquariums regroupant les habitants côtiers et les espèces méditerranéennes les plus courantes qui vivent entre 30 et 50m de profondeur. Puis, un dispositif multimédia interactif avec les casques enrichit l'exposition avec, en toile de fond, la connaissance des fonds marins et l'impact de l'homme sur l'environnement. « *Rien de tel que de montrer la beauté des choses pour sensibiliser la population à la préservation de ces espèces* », souligne Jean Leonetti, maire d'Antibes.

Un mariage entre les fonds sous-marins et l'histoire

Pour cela, ce projet a été monté en tant qu'éducatif à destination des enfants (des scolaires), mais aussi à l'attention des touristes afin qu'ils puissent, tous, comprendre ce monde sous-marin et le danger dans lequel le met l'homme au quotidien. L'espace raconte aussi l'histoire militaire de cet endroit qui surplombe la baie et qui servait dans le temps à défendre Antibes-Juan les Pins contre les invasions qui venaient de la mer. Enfin, tout en haut de la tour, à 40m au-dessus du niveau de la mer, un panorama exceptionnel de la baie du Golfe-Juan de Cap Camarat s'offre à vous... à admirer sans modération.

Un lieu qui se mérite...

« *C'est un endroit qu'il faut mériter* », lance le maire. « *On se gare difficilement, il y a un cheminement qui se fait à pied. On cherche surtout l'excellence, le qualitatif dans la*

prestation plutôt que le tourisme de masse et on veut faire prendre conscience aux gens que toute cette beauté exceptionnelle, ce territoire béni des dieux, il est béni des dieux à condition que les hommes ne le détériorent pas ». Après la visite de l'Espace Mer et Littoral et la plongée virtuelle, vous pouvez continuer l'aventure de façon réaliste en confiant l'organisation de votre randonnée en kayak ou palmée aux animateurs de ce lieu unique.

Pascal Gaymard

Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)